



## **Manifiesto de la Sociedad Española de Enfermería Neonatal en el Día Mundial de la Concienciación sobre la Muerte Gestacional, Perinatal y Neonatal**

Desde la Sociedad Española de Enfermería Neonatal, hoy 15 de octubre, Día Mundial de la Concienciación sobre la Muerte Gestacional, Perinatal y Neonatal y tras la reciente Semana Mundial de la Lactancia Materna, queremos manifestar nuestro compromiso con el duelo perinatal y la lactancia materna. Actualmente, sigue existiendo un gran desconocimiento sobre la gestión de la lactancia tanto de los profesionales de la salud como de las madres y los padres, donde la prescripción de inhibición farmacológica sigue siendo una práctica común sin un proceso de consentimiento informado adecuado. Como enfermeras neonatales tenemos la responsabilidad de asegurar que las madres y los padres reciban toda la información entre las diferentes opciones, por ejemplo: la inhibición fisiológica, la donación de leche a bancos de leche materna de su área de salud o mantener la lactancia materna si tienen hermanos o hermanas lactantes. Recordamos que las familias deben recibir un cuidado integral y profesional que fusione el cuidado humanístico con el científico-técnico. La falta de conocimientos y de formación no nos exime de la obligación, no sólo legal sino también ética, de facilitar toda la información, con el fin de evitar cualquier paternalismo y de garantizar que la madre elija libremente y sin coacción de profesionales o familiares. Es por eso que enfatizamos la importancia del apoyo y el acompañamiento de la lactancia materna en el duelo perinatal, para ofrecer una atención adecuada que respete su dignidad humana, el sistema de valores parentales y la diversidad cultural teniendo presentes sus creencias y costumbres, así como los rituales que puedan celebrar ante la muerte perinatal.